

La oposición en Venezuela busca mantener el pulso en la calle

Los líderes acusan a las autoridades de “represión”. Las movilizaciones continúan, a pesar de los choques

F. MANETTO / M. CASTRO, Caracas

La oposición venezolana quiere mantener viva la presión en las calles y ayer volvió a protestar contra el Gobierno de Nicolás Maduro. Muchos aseguran estar dispuestos a movilizarse a ultranza, a pesar de los choques con las fuerzas de seguridad en la gran marcha del miércoles, que dejó al menos tres fallecidos, y que ayer continuaban. Los líderes opositores acusaron a las autoridades de “represión” y estas intentaron responsabilizar a los manifestantes de al menos una de las muertes.

La escalada de tensión no cesó con la que fue bautizada como “madre de todas las marchas”. Eso fue el punto de partida para nuevas protestas, aunque los convocantes comunican sus planes día a día, sobre todo a través de las redes sociales. La Guardia Nacional volvió a recurrir a los gases lacrimógenos para disolver concentraciones de opositores.

Cientos de ciudadanos volvieron a concentrarse ayer en las mismas zonas que el miércoles. Con el paso de las horas fueron aumentando y se convirtieron en miles. El Gobierno aseguró que al menos uno de los tres fallecidos murió, según su investigación, a manos de un militante de un partido opositor. PÁGINAS 3 Y 4

ADEMÁS



Las cuatro lecturas del ‘Quijote’ de un premio Cervantes

Eduardo Mendoza recibió ayer en Alcalá de Henares (España) el Premio Cervantes y recordó en su discurso las cuatro veces que leyó *El Quijote*. PÁGINAS 24 A 26

La sequía del tridente del Barcelona

P29

Washington amenaza al biodiésel argentino

P37

Estados Unidos ordena revisar el acuerdo nuclear con Irán

El secretario de Estado, Rex Tillerson, afirma que el pacto ha fracasado en evitar el desarrollo de armas nucleares por Teherán

JOAN FAUS, Washington

El Gobierno de Estados Unidos ha ordenado una revisión del acuerdo nuclear con Irán de 2015. Occidente aceptó levantar las sanciones contra el país oriental a cambio de que este limitara ciertos aspectos de su programa atómico por entre 10 y 25 años. El jefe de la diplomacia estadouni-

dense, Rex Tillerson, considera que el pacto “ha fracasado” en evitar el desarrollo nuclear de Teherán. “Es el principal patrocinador del terrorismo del mundo, responsable de intensificar múltiples conflictos y de socavar los intereses de EE UU”, agregó el secretario de Estado en referencia al apoyo iraní a Hezbollah en Líbano, a

los rebeldes houthi en Yemen y al régimen de Bachar el Asad en Siria. El ministro de Exteriores de Irán, Mohammed Javad Zarif, respondió que el acuerdo se refiere únicamente al ámbito nuclear y que deja fuera las incursiones militares estadounidenses en el extranjero, en las que los intereses de ambos países chocan. PÁGINA 9



ATAQUE TERRORISTA EN PARÍS A TRES DÍAS DE LAS ELECCIONES. Un ataque terrorista en París sacudió ayer a una Francia que lleva dos años en estado de emergencia y que se encuentra en plena campaña electoral. Un policía murió y otros dos resultaron heridos graves a causa de los disparos de un individuo en la avenida de los Campos Elíseos (en la imagen). / CHRISTIAN HARTMANN (REUTERS) PÁGINA 8



ALEJANDRO GUILLIER

Candidato a la presidencia chilena

“Chile vive cambios y las élites no se han percatado a tiempo”

CARLOS E. CUÉ / ROCÍO MONTES
Santiago de Chile

El periodista Alejandro Guillier, uno de los rostros más creíbles de la televisión chilena en los noventa y 2000, candidato del centroizquierda en las elecciones del próximo 19 de noviembre, habla con EL PAÍS de las claves de una

campaña impredecible. Senador independiente, de poco recorrido pero gran apoyo popular, asegura que la gente “recela de las élites”, pero que a él lo “ven como uno más”. Sin embargo, Guillier apunta que no es “ni populista ni revolucionario”, y que Chile “no busca cambios bruscos”. PÁGINA 5